
   COMPTE RENDU DE LA RENCONTRE INTER REGIONALE 
    ATSCAF AQUITAINE MIDI PYRENEES du 6 mars 2018 à PAU

Etaient présents :
CAZALAS Jean-Claude GERS Président et Délégué Régional
GERAULT Maïté P.A. PAU Président et Déléguée Régional
BONNEAU Michel GIRONDE Secrétaire Général
GIRESSE Michèle GIRONDE Présidente
MANSUY Gilles GIRONDE Permanent 
FOURCADE Bernard Htes Pyrénées Président
BERENGUEL Françoise Htes Pyrénées Vice-Présidente
LEJEUNE Francis Lot et Garonne Secrétaire Adjoint
DESCAZEAUX Roland P.A. BAYONNE Président
SAUMIER Béatrice P.A. BAYONNE Permanente
DESCAZEAUX Josiane P.A BAYONNE Membre du Comité
DUCOURNEAU Alain LANDES Président
HAUPAIX Marilyne LANDES Permanente
ANDRIEUX Laurent ARIEGE Président
BONZOM Pierre ARIEGE Vice-Président
MIRC Alain Tarn et Garonne Président
BRUNEL Raphaël GERS Vice-Président
PERSONNE Vincent GERS Trésorier
LAPRADE Pascal P.A. PAU Secrétaire Général
RIGAL- VIGNO Marie-Françoise P.A. PAU Trésorière
CARDASSAY Jean-Bernard P.A. PAU Membre du Comité
FELTESSE Valérie P.A. PAU Permanente

La rencontre organisée par l'Atscaf Pau a réuni les sections départementales citées ci-dessus : le Lot,
la Dordogne, l'Aveyron, le Tarn  et les 3 sections de la Haute Garonne (y compris donc Douanes et
Enfip ) étaient excusés mais nous regrettons leurs absences . 
François Clinet, Président de l'Atscaf Fédérale, invité, s'était excusé de ne pouvoir être des nôtres
ayant une réunion sur Paris le jour même. Il en a toutefois profité pour lancer un appel à candidature
pour l'organisation de la coupe régionale 2019, 

9H30 – Ouverture de séance 
Maïté  Gérault  demande  à  chacun  des  22  membres  (présidents,  permanents,  secrétaires)  de  se
présenter .
Orientations pour l’Assemblée Générale de la fédération :
Le point principal abordé concerne l'assemblée générale de Paris le 21 mars prochain
Les présidents et délégués régionaux seront représentés dans toutes les commissions (1 tourisme, 
1 séjour, 3 sport et 1 culture) ce qui permettra de poser toutes les questions.

Secteur Sport : 
Doit-on s’orienter vers des compétitions locales moins budgétivores ?
Le sujet des subventions est abordé . 
- Francis LEJEUNE s’interroge sur le sport loisir, bien être. L’émergence de ces disciplines Yoga, 
gymnastique, pilate etc…remettrait en question l’attribution des subventions fédérales.

- Problème également  de la CNIF et du vieillissement des pratiquants : que faire ?
En  effet,  de  nombreuses  activités  ne  sont  plus  pratiquées.  Il  y  a  une  plus  forte  demande  de
participation aux compétitions locales au détriment de la CNIF 
Difficulté d’obtenir des installations pour la pratique des sports (communes peu coopératives)



 
Le budget CNIF devient trop lourd à supporter pour les sections locales organisatrices.
Le problème des forfaits lié au coup de revient des longs déplacements est posé. La formation des
équipes devenant de plus en plus difficile ( vieillissement ), la CNIF ne devrait elle pas être revue ?

Pourquoi pas un découpage de la France en 4 et une finale à Vichy au socle élargie 
(MichèleGIRESSE) ?

Il n’y a pas que le problème financier (subventionnement), il faudrait aborder aussi le règlement
(certificat  médical  valable 1 ou 3 ans ,  3 ans dans les autres associations  ou l'obligation d'être
licencié FFT  au tennis).  Le certificat médical est- il  de la responsabilité du président local  (ou de
la responsabilité de l’adhérent? dixit ATSCAF65) .
Poser la question de la responsabilité à la commission (ATSCAF32)
Pourquoi les équipes féminines n’ont pas droit d’incorporer un garçon dans leur équipe ? 

Alain MIRC prévient qu’il serait souhaitable de bien cerner les problèmes avant d’engager la 
discussion et déplore l’absence de travail de statistiques préparatoires.
 
En ce qui concerne le sport santé ( gym, pilate, yoga, stretching ) la fédération finance la fourniture
de tapis aux sections locales qui le demandent .
La vitrine de l'ATSCAF est assurément plus représentée par le nombre d'adhérents que par la
CNIF. 

On note tous que le secteur sport déchaîne toujours des passions et que les sujets sont multiples
puisque l’heure avançant, il nous faut clore les débats sur ce sujet. 

Secteur Culture:
Proposition  par  la  fédération  de  l'organisation  de  rencontres  musicales,  œnologiques,  photo,
peinture...
Il  est  ici  précisé  que  la  subvention  du  ministère  est  globale.Il  appartient  à  la  fédération  de
redistribuer.
L'avenir de l'association passe par une remise à plat générale en arrêtant d'opposer sport et culture.
Une répartition équitable est souhaitée par tous!
Des rencontres régionales œnologiques pourraient être créées et non plus seulement nationales. 

Francis LEJEUNE se réjouit de la discussion prévue autour de l’organisation interdépartementale de
manifestation pour le moment  nationale.

Michèle GIRESSE souhaiterait que les subventions soient confondues en sport et culture : changer
l’organisation  et  la  dichotomie  Sport/Culture.  Il  s’agirait  de  révolutionner  l’organisation  de  la
fédération…Il faudrait remettre à plat le système actuel (même Jean-Vicent GARCIA pourrait en
être convaincu?).

L’assemblée unanime souhaite qu’il faut poser la question en commissions sport et culture 
Intérêt manifesté pour l’organisation commune de visites (œnologie 64 par exemple)



Secteur Séjours:
La vente du centre de vacances de Juan Les Pins a rapporté en 2017: 1,7 million d'euro . Un nouvel
investissement est à l'étude sur la côte méditerranéenne . Une stratégie de réinvestissement reste à
définir.

Peut  être  serait  il  plus  judicieux d'acheter  ou réserver  des  lits  dans  des  structures  de vacances
existantes plutôt que de  créer une nouvelle résidence! Difficulté de gérer un centre et de le rendre
rentable. 

- Méribel et Val D'Isère ne sont pas rentables l'été . Cela coûte donc moins cher de les laisser fermés
Megève  et  Seignosse,  quant  à  eux,  offrent  plus  de  possibilités  et  permettent  une  meilleure
rentabilité.  Peux-t-on envisager d’élargir leurs périodes d’ouverture ?
Il faut travailler les inter saisons avril-mai et septembre-octobre sur Mégève et Seignosse (Michèle
GIRESSE)
Sur ces deux centres l'organisation de nombreux séjours à thème ajoutée à une période d'ouverture
élargie (de Pâques à fin octobre) sont à l'étude .
Pourquoi pas confier la gestion aux organismes privées pour ne plus prendre de risque commercial
(Roland DISCAZEAUX 64B), à voir sur ces périodes , négociation à faire?? 
Des offres promotionnelles en week-end- prolongé, des offres de dernières minutes pourraient être
proposées sous forme d'alertes mail à tous les adhérents .
«Intensifier la communication»  semble être le  mot d'ordre . 

Secteur du Tourisme:
Éviter la concurrence pour les voyages ATSCAF fédération et ATSCAF locales.
Pour cela il faut harmoniser les destinations et connaître les associations locales qui organisent des 
«grands voyages» (une dizaine environ). 

- La fédération devrait  communiquer plus  tôt  que début septembre le  programme de ses
voyages  Auprès  des  astcaf  locales  organisatrices   pour  éviter  les  doublons,  parfois  plus
attractifs en Atscaf locales (en avant projet)  . 

- Mettre à jour plus sérieusement le site ATSCAF Voyages ,  il apparaît  que le site de la fédération 
est rarement mis à jour ! .

- L’ATSCAF locale a le droit de faire un seul voyage par an (hors agrément).

-  Voyages thématiques à creuser  autour d’événements sportifs (J.O, Coupe du Monde etc…) ou 
culture: Opéra de Vienne, Bolchoï etc…). Il s’agit souvent de voyagistes spécialisés.

- Réductions sur les voyages aller en agence, faire un devis et communiquer les coordonnées du
voyage au représentant ATSCAF (Gilles MANSUY)
 
La Communication est là encore soulignée . 



Questions diverses :
- Combien de présidents de section seront présents au séminaire des présidents prévu du 9 au 12
avril à Méribel?  Réponse : 4 ( 82 – 64 Bayonne – 64 Pau – 33 ) 
 
Pourquoi ne reçoit-on plus de compte-rendu des conseils  fédéraux ?(Roland DESCAZEAUX 64B)
 
- Coupe Régionale Aquitaine-Midi-Pyrénées:
Lettre de François CLINET à Maïté GERAULT  proposant le CREPS de Toulouse comme lieu 
d’accueil à suivre....

-  Organisation de la prochaine réunion: interroger Toulouse qui aurait proposé de l’organiser à la 
réunion dans le Gers mais comme c'était au tour de l'Aquitaine c'est Pau qui avait était retenu pour 
le mois de mars 2018. Donc nous attendons de savoir si Toulouse est d'accord d'organiser la 
prochaine réunion Interrégionale au mois d'octobre et quel jour (sauf un vendredi)

- Dotation de tapis à chaque département en cours  (livraison par François CLINET)

12H15 : Clôture de séance  


